

Traspasos de Corfo al Fisco: ¿En qué se pueden utilizar 3.500 millones de dólares?

La millonaria cifra corresponde al ahorro que las arcas fiscales podrían concretar en 10 años si es que se aprueba proyecto de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES).

Sebastián Escobar F. y Helen Mora

Durante la jornada de este martes se conoció que en 2023, el consejo de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) aprobó millonarios traspasos al Ministerio de Hacienda.

Según un reportaje de The Clinic, la cifra bordea los \$3.500 millones de dólares. En la nota se detalla que una parte de los recursos son provenientes de los excedentes generados por la explotación del litio, pero que US\$1.500 del total vinieron de la venta de activos financieros de Corfo.

La situación ha sido duramente criticada por el mundo político y es que otra vez pone en cuestionamiento el manejo de la billetera fiscal del gobierno de Gabriel Boric.

Ante los reproches, el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, salió a responder desde La Moneda que la polémica es "artificial", y que los traspasos han "sido de manera totalmente regular y transparente". De esta manera, el secretario de Estado negó un posible daño al patrimonio de Corfo.

Para aterrizar esta abundante cifra, **La Tercera** hizo el ejercicio de comparar los presupuestos y gastos invertidos en diferentes proyectos e instituciones durante 2024.

Reconstrucción de Valparaíso tras megaincendio

En febrero del año pasado, la Región de Valparaíso se vio afectada por un megaincendio, dejando un saldo de más de 131 personas fallecidas y cerca de siete mil y 12 mil viviendas con pérdida total.

Desde aquello, distintas son las cifras que se han manejado entre autoridades y expertos a la hora de estimar el valor total de la reconstrucción de la quinta región.

En febrero de ese año, el jefe de la billetera fiscal estimaba en más de US\$1.000 millones el costo de la reconstrucción de la región.

Es decir, lo transferido desde Corfo al Fisco es más del triple de los costos totales de la reconstrucción.

Presupuesto de Carabineros de Chile

Según el documento oficial del Presupuesto de Carabineros de Chile, disponible en el sitio web oficial de la institución, en 2024 se dispuso de \$1.508.096.650 millones, es decir, US\$1.585.929 millones.



En otras palabras, los traspasos a la Corporación de Fomento es más del doble del presupuesto anual de Carabineros del año pasado.

Construcción de Puente Chacao

Se trata de la megaobra que pretende conectar mediante la que promete ser la infraestructura colgante más grande de Latinoamérica y que tendrá por objetivo unir al continente con la isla grande de Chiloé.

Según una investigación de **La Tercera**, la estructura actualmente presenta un 49% de avance y se espera su culminación en 2028.

Según ha señalado en varias ocasiones el Ministerio de Obras Públicas (MOP), esta es la inversión directa más importante en la historia, con US\$1.000 millones comprometidos.

En ese sentido, los traspasos desde Corfo son 3,5 veces mayores a la cantidad mencionada por el MOP.

Financiamiento Público para la Educa-

ción Superior (FES)

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, señaló en octubre 2024 que el proyecto de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES), presentado por el gobierno para reemplazar al actual Crédito con Aval del Estado (CAE), iba a implicar al Estado un ahorro de 3.500 millones de dólares para los próximos 10 años, es decir la misma cantidad de dinero transferido extraordinariamente en un año por la Corporación al Fisco.

"He visto que se plantea que deberían haber distintos escenarios, variantes de los supuestos, que, en fin, son ejercicios que por supuesto que se pueden hacer. (...) Ahora, lo que tenemos que tener claro es que lo que arroja el informe financiero es que para los próximos 10 años, lo que se está proponiendo implica un ahorro en valor presente de 3.500 millones de dólares", afirmó el secretario de Estado en aquella ocasión. ●

► La situación ha sido criticada por el mundo político y otra vez pone en cuestionamiento el manejo de la billetera fiscal del gobierno de Gabriel Boric.